

M. Romagné paraît déterminé à aller en France à la fin de l'été. Il me donne l'espoir de le revoir, mais je ne compte guère sur son retour; je l'attends en juin; j'irai le remplacer une partie de l'été.

J'ai été édifié dans mon voyage à Baltimore, Washington, Georgetown: Jésuites, Sulpiciens, Visitandines. Sœurs de la Charité à Emmettsburgh, le collège du même endroit, sont des établissements glorieux à l'Eglise et bien utiles à la Religion.

Notre bon archevêque est un saint, mais il est bien infirme. Il ne bouge de Georgetown; c'est là que je l'investis du Pallium...

M. Matignon à Mgr Plessis.

Trois-Rivières, 3 juillet 1817.

Monseigneur,

Je ne saurais quitter ce lieu sans vous présenter de nouveau mes profonds hommages et mes remerciements pour l'accueil gracieux dont vous m'avez honoré et pour toutes vos bontés passées. Je prends la liberté de vous recommander mes deux filles (1) que je laisse ici, et qui, je l'espère, se rendront dignes de votre estime et de votre protection. Le grand avantage que je trouve pour elles à être dans votre diocèse, m'enhardit même, en ce moment, à projeter qu'elles y soient suivies peut-être, dès le printemps prochain, de deux ou trois autres qui m'ont été pareillement recommandées par le respectable directeur à qui je dois la connaissance des deux premières. Ces trois nouvelles, de même que celles-ci, avaient été formées par les soins de M. Thayer, et entraient vraisemblablement dans ses vues pour la formation de notre jeune établissement. Elles me paraissent, en conséquence, y avoir une espèce de droit. Les premières répondent si parfaitement à l'idée que m'en avait donnée leur directeur, que je ne puis avoir que toute confiance en ce qu'il dit des autres. C'est néanmoins une affaire dont je ne m'occuperai qu'après en avoir conféré avec Mgr notre Evêque et en suivant ses avis. Dans le cas où il jugerait à propos de les encourager à venir se joindre à leurs compagnes, j'espère que

(1) Deux jeunes filles qui entraient aux Ursulines des Trois-Rivières pour s'y former à la vie religieuse et faire ensuite partie du monastère des Ursulines de Boston.